

# V JORNADAS DE HERÁLDICA, GENEALOGÍA Y VEXILOLOGÍA GENERAL Y MILITAR DE LA PROVINCIA DE ÁVILA

**19, 20 y 21**  
**DE NOVIEMBRE DE 2021**

## **PALACIO DE POLENTINOS** **(Archivo General Militar de Ávila)**

### **HORARIO:**

**DÍA 19 DE 17:00 A 20:10 h.**

**DÍA 20 DE 10:00 A 19:00 h.**

**DÍA 21 DE 12:00 A 19:00 h.**



# PROGRAMA

## PALACIO DE POLENTINOS, SEDE DEL ARCHIVO MILITAR DE ÁVILA.

### VIERNES 19 DE NOVIEMBRE

- 17:00h.-17:30h. Saludo e inauguración de las Jornadas por el Presidente de la Excma. Diputación de Ávila, D. Carlos García González.
- 17:30h.-18:10h. "La Farsa de Ávila de 1465. Un penoso episodio de la Historia de España." D. José Luis Sampedro y Escolar.
- 18:10h.-18:50h. "Sancho Dávila. Anécdotas sobre el personaje." Coronel D. Eduardo García-Menacho y Osset.
- 18:50h.-19:30h. "D. Claudio Sánchez Albornoz y los grandes debates historiográficos." D. Javier Alvarado y Planas.
- 19:30h.-20:10h. "Personajes de la literatura española y su vinculación abulense." D<sup>a</sup> Sonsoles Sánchez-Reyes y Peñamaría.

### SÁBADO 20 DE NOVIEMBRE

- 10:00h.-10:40h. "El Asentamiento de los Contreras en la ciudad de Ávila, sus armas y linaje." D. José de Contreras y Saro.
- 10:40h.-11:20h. "Realidad de la Heráldica y la Vexilología territoriales actuales en España (el caso de la provincia de Ávila)." D. Ernesto Fernández-Xesta y Vázquez.
- 11:20h.-12:00h. "Fray Hernando de Talavera: la política religiosa desde Ávila hasta Granada." D. Luis Miguel García y Lozano de Rocamora.
- 12:00h.-12:40h. "1764: De Contreras a Polentinos (Sucesión en el mayorazgo de Contreras por Don Domingo de Colmenares y Contreras, III Conde de Polentinos)." D. Javier José Guío y Martín.
- 16:00h.-16:40h. "Práxedes Mateo Sagasta, un Presidente del Consejo de Ministros en Ávila." D. José Ollero y Vallés.
- 16:40h.-17:20h. "Linajes abulenses que consiguieron el reconocimiento de su hidalguía en los Tribunales Reales Castellanos (Siglos XV y XVI)." D. Manuel Ladrón de Guevara e Isasa.
- 17:20h.- 18:00h. "Privilegios utriusque sexus de hidalguía y exención tributaria en la provincia de Ávila." D. Rafael Maldonado de Guevara y Delgado.
- 18:00h.-18:40h. "El linaje de los Silvela." D. Maximiliano Fernández y Fernández.
- 18:40h.-19:00h. Clausura de las Jornadas por el General Director del Instituto de Historia y Cultura Militar del Ejército, Gral. D. Enrique Bohigas Jayme.

### DOMINGO 21 DE NOVIEMBRE

Para los interesados se partiría a las 12:00 del Centro de Recepción de Visitantes hacia Aldeanueva de Santa Cruz y Conjunto Histórico de El Barco de Ávila para realizar una visita turística e histórica y comer en la localidad, la comida correrá a cargo de cada participante.

Coincidiendo con las V Jornadas de Heráldica, Genealogía y Vexilología general y militar de la provincia de Ávila se lleva a cabo una exposición de banderas Históricas de España en el Claustro del Torreón de los Guzmanes, sede de la Excma. Diputación Provincial de Ávila, desde el 17 de noviembre al 12 de diciembre, de lunes a viernes de 12:00h a 14:00h. y de 17:00h. a 19:30h, organizada por el Área de Cultura, Patrimonio Juventud y Deporte de la Diputación de Ávila y la Subdelegación de Defensa de Ávila.

# Don José Luis Sampedro y Escolar

---

Es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid, Técnico Facultativo Superior por oposición y en la actualidad desempeña el puesto de Jefe de Área en el Ministerio de Fomento.

Diplomado en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria (Consejo Superior de Investigaciones Científicas) y en Protocolo y Ceremonial de Estado (Escuela Diplomática y Universidad de Oviedo).

Numerario de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía (1989), ex Director de Publicaciones de esta corporación y de su Boletín, Presidente de la Sociedad Filantrópica de Milicianos Nacionales Veteranos, Vicepresidente de la Asociación de Diplomados en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria, y profesor en los cursos que imparten su Escuela Marqués de Avilés, miembro del Consejo de Redacción Externo de la Revista de Historia Militar, Señor Hijodalgo Divisero del Ilustre Solar de Tejada y Asesor de su Junta Directiva, caballero Gran Cruz de la orden Constantiniana de San Jorge, es Oficial de la Orden del Mérito Civil y ostenta las cruces del Mérito Militar, Naval y Aeronáutico.

## Primera ponencia

---

**“La Farsa de Ávila de 1465. Un penoso episodio de la Historia de España.”**



## D. Eduardo García-Menacho y Osset

---

Coronel de Artillería de la Escala Superior.

Es Diplomado en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas y Diplomado en Paleografía y Heráldica por la Asociación de Diplomados en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria; Académico de la Academia de las Ciencias y Artes Militares, Académico Correspondiente de la Academia Matritense de Heráldica y Genealogía así como de la Academia Valenciana de Heráldica y Genealogía; Profesor en el Instituto de Historia y Cultura Militar en los cursos de Heráldica y Vexilología; Profesor de Heráldica en la Escuela Marqués de Avilés; colaborador con el Diccionario Biográfico de la Academia de Historia, con el Archivo de la Orden de Malta como Especialista de la Orden en el Reino de Aragón y Valencia, y en diversos cursos de protocolo; Vice Regente del Subpriorato Español de San Jorge y Santiago de la SOM de Malta.

Posee la Medalla del Mérito Naval con distintivo blanco; Medalla de la ONU (ONUSAL); Placa, Encomienda y Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo; Medalla de Mérito del Estado de Nuevo México; Caballero de Honor y Devoción en Obediencia de la SOM de Malta; Caballero de la Real Hermandad del Santo Cáliz de Valencia, Caballero del Real Estamento Militar del Principado de Gerona y Gran Cruz con espadas de la Orden del Mérito Melitense.

### Segunda ponencia

---

**"Sancho Dávila.  
Anécdotas sobre el personaje."**



## D. Javier Alvarado y Planas

---

Javier Alvarado Planas es Doctor en Derecho, Doctor en Ciencias de la Documentación y Catedrático de Historia del Derecho y de las Instituciones (UNED). Académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de España y de la Real Academia de la Historia, forma parte del consejo editorial o de honor de varias revistas científicas especializadas. Ha recibido diversos reconocimientos, como el Premio Nacional de Historia, por su participación en la obra colectiva *El Rey. Historia de la monarquía* (Ministerio de Cultura), el Premio Hidalgos de España 2015 en Heráldica, Genealogía y Nobiliaria, la Cruz de Honor de San Raimundo de Peñafort, o la Encomienda de la Orden de Isabel la Católica. Ha dirigido o participado en varios proyectos de Investigación públicos y privados y dirigido más de veinte tesis doctorales. Entre sus libros, cabe citar: *De la ideología trifuncional a la separación de poderes* (1993); *Los Fueros de Castilla* (2004); *Justicia, libertad y censura en la Edad Moderna* (2007); *Heráldica, simbolismo y usos tradicionales de las corporaciones de Oficio; las marcas de canteros* (2009); *Masones en la nobleza de España* (2016); *La creación del derecho en la Edad Media: fueros, jueces y sentencias en Castilla* (2016), *Monarcas Masones y otros príncipes de la Acacia* (2018). Ha dirigido o coordinado diversos libros colectivos, y publicado más de un centenar de capítulos y artículos en revistas especializadas españolas y extranjeras. Es Director del Master de Nobiliaria, Heráldica y Genealogía de la UNED y de los Symposia anuales realizados sobre tales materias desde hace 16 años con la Real Asociación de Hidalgos de España.

### Tercera ponencia

---

**“D. Claudio Sánchez Albornoz y los grandes debates historiográficos ”**



## D<sup>a</sup> Sonsoles Sánchez-Reyes y Peñamaría

---

Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría nació en Ávila en 1968. Se licenció en Filología Inglesa en la Universidad de Salamanca, con Premio Extraordinario. Realizó su tesis doctoral en la misma universidad, obteniendo la calificación de Sobresaliente cum laude. Posteriormente, se licenció en Derecho por la UNED.

Fue becaria de investigación de la Junta de Castilla y León tres años, al término de los cuales se incorporó como profesora en el Departamento de Filología Inglesa de la Universidad de Salamanca. Es profesora titular de universidad, adscrita al Campus de Ávila.

Ha sido subdirectora de la Escuela de Educación y Turismo entre 2004 y 2008, y directora entre 2008 y 2016. Actualmente es la Delegada del Rector en el Campus abulense y dirige la sede de Ávila de Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca. En virtud del convenio de la Universidad con el Ministerio del Interior, es profesora en la Escuela Nacional de Policía desde hace 25 años. En 2002, el Ministerio del Interior le concedió la Cruz al Mérito Policial con Distintivo Blanco.

Es miembro de número de la Institución Gran Duque de Alba, así como coordinadora de la Sección de Literatura y Filología. Ha participado como ponente en más de medio centenar de congresos nacionales e internacionales y es autora o coautora de 70 publicaciones especializadas.

De 2011 a 2019 fue Teniente de Alcalde de Cultura, Educación y Deportes del Ayuntamiento de Ávila. Actualmente es concejal portavoz de su grupo municipal. En 2008, el Hogar de Ávila en Madrid le concedió su distinción de “Abulense del Año”, y en 2016, el Museo López Berrón de Gotarrendura el premio “Adobe de Oro”.



### Cuarta ponencia

---

**“Personajes de la literatura española  
y su vinculación abulense ”**

## D. José de Contreras y Saro

---

Es natural de Madrid y vecino de Sevilla, donde es Profesor A. H. del Departamento de Derecho Civil e Internacional Privado de la Universidad de Sevilla, colaborador de la Ilustre Sociedad Andaluza de Estudios Histórico Jurídicos, ha realizado numerosos trabajos de investigación sobre la Nobleza Española y el Derecho Procesal Nobiliario, ha colaborado como asesor para la Real Maestranza de Caballería de Sevilla, ha sido colaborador de la Real Academia de la Historia en el Proyecto como uno de los autores del Diccionario Biográfico Español, y con la Historical Society Dingle en Irlanda, Reale Collegio di Spagna en Bolonia, Italia, la Fundación Japón, la Universidad de Torino en Italia y la Revista Jurídica del Notariado; es Director del Grupo de Investigación Memoria de Keicho, Patrono de la Fundación Práxedes Mateo Sagasta, como representante de la familia del ilustre político a la que pertenece y miembro de los Ateneos de Ilugo y de Sevilla, Caballero Comendador de la Orden de Caballería del Santo Sepulcro de Jerusalén y Caballero del Real Cuerpo de la Nobleza de Madrid. Ha creado recientemente con el apoyo de las principales líneas del Linaje de los Contreras, la Asociación Nacional Juan de Contreras, de la que es su Presidente, para el estudio, digitalización de fondos del Linaje de los Contreras en Andalucía, Castilla y América.



### Quinta ponencia

---

**“El Asentamiento de los Contreras en la Ciudad de Ávila, sus armas y linaje ”**

## D. Ernesto Fernández-Xesta y Vázquez

---

Nació en Vigo (Pontevedra) el 11 de febrero de 1946; vive en Madrid. Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid y Doctor en Historia de la Edad Media y Ciencias y Técnicas Historiográficas, por la Facultad de Geografía e Historia de la UNED.

Grado de Diploma en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria por la Escuela “Luis de Salazar y Castro” (CSIC) y Diplomado en Heráldica Militar, por el Servicio Histórico Militar. Funcionario superior del Estado, jubilado y de la Administración de la Seguridad Social, en excedencia. Director de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía.

Presidente de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (CECEL-CSIC).

Director de la Revista *Emblemata*, de Zaragoza, de los *Anales de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía*, de la revista *ANÁSTASIS* y miembro del Consejo de Redacción de la Revista *Hidalguía*.

Academico de Número de la Real y Matritense de Heráldica y Genealogía. Miembro de Número del Instituto de Estudios Madrileños. Miembro de Número de la Sociedad Española de Estudios Medievales.

Academico Correspondiente de la Real de la Historia y de la Real de Jurisprudencia y Legislación. Miembro del Instituto Araldico Genealogico Italiano. Miembro Correspondiente del Instituto Português de Heráldica.

Comendador de la Real Orden de Isabel la Católica y de la Orden del Mérito Civil. Caballero Comendador Gran Oficial de la Orden de Caballería del Santo Sepulcro de Jerusalén y Caballero de Mérito de la SOM Constantiniana de San Jorge.



### Sexta ponencia

---

**“Realidad de la Heráldica y la Vexilología territoriales actuales en España (el caso de la provincia de Ávila) ”**

## D. Luis Miguel García y Lozano de Rocamora

---

Licenciado en Derecho (UMU) y en Ciencias Políticas y de la Administración (UMH). Máster en Investigación Avanzada y Especializada en Derecho (UMU), Doctor en Derecho Administrativo por el Alma Mater Studiorum-Università degli Studi di Bologna y en Historia del Derecho por la Universidad de Zaragoza. Actualmente, cursa doctorado por la Universidad Paris IV-Le Sorbonne en Ciencias Políticas.

En el plano académico tiene más de 60 publicaciones en formato de monografías, artículos y capítulos de libro, en editoriales de prestigio y revistas de impacto nacional e internacional. Ha sido docente en la Universidad de Bolonia, Universidad IUAV de Venecia, Universidad IULM de Milán, Pontificia Universidad Lateranense di Roma, Universidad Carlos III de Madrid, Universidad Miguel Hernández de Elche, entre otras y, actualmente, desempeña su función docente en la Universidad de Granada.

Ha impartido más de un centenar de conferencias o seminarios en Universidades españolas, europeas y americanas, así como ha sido ponente invitado en congresos tanto nacionales como internacionales. Forma parte de la Red Iberoamericana de Juristas y Gestores Deportivos y de la Red Iberoamericana de Estudios de Gobierno, Política y Gestión Pública “RIEG” de la que es uno de sus fundadores. Es miembro del Comité Científico y del Comité Editorial de diversas revistas en Italia, España y México. Ha realizado estancias de investigación en centros y Universidades de prestigio en Italia, Alemania o Portugal donde, de manera paralela, ha sido invitado a impartir docencia o seminarios.

En el ámbito de la Administración de Justicia ha ejercido en distintos destinos, ejerciendo en la actualidad, desde septiembre de 2021 como Magistrado de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del TSJ de Andalucía. Así mismo, desde el año 2016 es vocal del Comité de Justicia Deportiva de la Región de Murcia. Ha impartido numerosos cursos formativos para profesionales en el marco de los Ilustres Colegios de Abogados de Madrid, de Orihuela, de Cartagena, de Gipuzkoa, de Elche o de Granada, entre otros.

### Séptima ponencia

---

**“Fray Hernando de Talavera:  
la política religiosa desde Ávila hasta  
Granada ”**



## D. Javier José Guío y Martín

---

Ingeniero de Sistemas de la Información y estudios de postgrado de experto universitario en ciberseguridad. Adscrito al Centro de Proceso de Datos de la Universidad Católica de Ávila (UCAV) como administrador de red, sistemas y comunicaciones, es asimismo personal acreditado de esta institución frente a entidades tecnológicas de carácter nacional vinculadas a la universidad y centros de investigación nacionales, como RedIRIS, CRUE-TIC, Red-OTRI, entre otras. Igualmente, es miembro claustral y está adscrito a diversos comités y comisiones internas de la UCAV. Ha desarrollado proyectos de integración de Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) con diversas materias de estudio de corte humanístico, como apoyo en el ámbito de la investigación y difusión del conocimiento. Como Director de la Cátedra de Cultura de Defensa 'Subintendente Julián Vallespín' de la UCAV ha dirigido y participado en diversos eventos académicos y culturales: ciclos de conferencias, exposiciones, cursos, recreaciones históricas, etc., y ha formado parte de comisariados y equipos de investigación en este ámbito. Es Miembro colaborador de la Institución Gran Duque de Alba de la Excm. Diputación Provincial de Ávila, y miembro honorario y de mérito de diversas instituciones culturales vinculadas a la historia, y a la historia militar en particular. Forma o ha formado parte de diversos grupos de trabajo y spinoffs de carácter técnico y humanístico, entre otros el Grupo multidisciplinar de Investigación "Territorio, Historia y Patrimonio de la Iglesia" de la UCAV, con el que ha colaborado en sus Jornadas Académicas sobre Isabel la Católica y como coautor de publicaciones. Ha dictado numerosas conferencias y formación de temática técnica y humanística (historia en diversas vertientes: local, militar, arte, heráldica, vexilología, etc.), elaborado varios convenios de colaboración (entre otros, con el Ministerio de Defensa), y es autor de diversas publicaciones en los ámbitos descritos. Ha recibido diversas distinciones de carácter civil y militar, como el nombramiento de Intendente de Honor en el año 2018, y el de Embajador de la Marca Ejército en 2020.

### Octava ponencia

---

**"1764: De Contreras a Polentinos  
(Sucesión en el mayorazgo de Contreras  
por Don Domingo de Colmenares y Contreras,  
III Conde de Polentinos"**



## D. José Ollero y Vallés

---

Doctor en Historia Contemporánea por la Universidad de Zaragoza (2004). Impartió docencia en la Universidad de La Rioja como Profesor Asociado durante los cursos 2009-2010 y 2010-2011 y actualmente es profesor de Enseñanza Secundaria con destino en el IES La Laboral de Lardero (La Rioja). Su investigación se ha centrado en la trayectoria de Práxedes Mateo-Sagasta y la cultura política del liberalismo progresista en España. Ha participado en varios proyectos de investigación I+D+I radicados en la Universidad de La Rioja, como *Retórica e Historia. Los discursos parlamentarios de Práxedes Mateo-Sagasta, 1854-1902* o *Diccionario biográfico de los parlamentarios de La Rioja, 1833-2008*. También participó, como asesor histórico, en la Exposición sobre *Sagasta y el liberalismo en España*, organizada por BBVA y coordinada por Carlos Dardé (Madrid, 2000-2001) y fue comisario de la Exposición *Sagasta y el liberalismo progresista* (Logroño, 2003). Es autor del libro *Sagasta. De conspirador a gobernante* (Marcial Pons/Fundación Práxedes Mateo-Sagasta, 2006) y editor, junto con el profesor José Miguel Delgado Idarreta, del libro *Sagasta y el liberalismo europeo* (Biblioteca Nueva, 2009). Ha publicado diversos artículos y trabajos en revistas especializadas como *Ayer, Historia y Política* o *Espacio, Tiempo y Forma* y en obras colectivas como la dirigida por Manuel Suárez Cortina, *La redención del pueblo. La cultura progresista en la España liberal* (2006). En la actualidad prepara un trabajo sobre la construcción de la imagen de Sagasta en el Sexenio Democrático a través de la caricatura dentro de la obra colectiva dirigida por Gonzalo Capellán de Miguel, *Dibujar discursos. Construir imaginarios. Prensa y caricatura política en España, 1833-1874*, que se publicará a finales de 2021.

### Novena ponencia

---

**“Práxedes Mateo-Sagasta, un Presidente del Consejo de Ministros en Ávila.”**



## Don Manuel Ladrón de Guevara e Isasa

---

Ingeniero Industrial Superior. Doctor en Derecho con Premio Extraordinario.

Académico Correspondiente de la Real Academia de la Historia. Académico Numerario de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía. Académico Efectivo de la Académie Internationale de Généalogie.

Director del Convenio suscrito entre el Ministerio de Cultura y la Real Asociación de Hidalgos de España, para extractar la información Genealógica, Heráldica y Nobiliaria contenida en los Pleitos de Hidalguía que se conservan en los Archivos de las Reales Chancillerías de Valladolid y Granada.

Tesorero y Vocal de los Comités Ejecutivo y Científico de la Fundación Cultural Hidalgos de España.

### Décima ponencia

---

**“Linajes abulenses que consiguieron el reconocimiento de su hidalguía en los Tribunales Reales Castellanos (siglos XV y XVI) ”**



## D. Rafael Maldonado de Guevara y Delgado

---

Doble licenciado en Derecho y Periodismo por la Universidad CEU San Pablo. Durante sus estudios logró varias distinciones, entre ellas: *Premio Figuras y Organismos Ilustres* del Patronato de Huérfanos del Ejército de Tierra; tercer *Premio a la Investigación Jurídica San Raimundo de Peñafort* de la Facultad de Derecho del CEU San Pablo; premio *Q-day* a la mejor práctica periodística de la Facultad de Humanidades; *Premio al Alumno Más Distinguido* del Colegio de Huérfanos de Oficiales del Ejército. A nivel profesional, ejerce como abogado por cuenta propia con despachos abiertos en Madrid y Marbella.

En 2017 fundó la Asociación Derecho de la Cultura, que preside, y dos años después la Revista de Derecho de la Cultura, en la cual ejerce como director adjunto. En 2020 fue nombrado secretario de Formación y Cultura de la Asociación Española de Jóvenes Modernistas, entidad que agrupa a más de un centenar de investigaciones y que, además de su matriz en la Universidad Autónoma de Madrid, cuenta con delegaciones en una veintena de universidades europeas y americanas.

Asimismo, actualmente es profesor del Máster en Archivística de la Universidad Carlos III de Madrid, colabora con la Universidad de Castilla-La Mancha en sus *Jornadas para la Difusión de la Investigación Científica* y forma parte del Grupo de Investigación *Limes. Derecho, fronteras y migraciones* de la Universidad Rey Juan Carlos, donde realiza el doctorado en Historia del Derecho.

### Undécima ponencia

---

**“Privilegios utriusque sexus de hidalguía y exención tributaria en la provincia de Ávila ”**



## D. Maximiliano Fernández y Fernández

---

Maximiliano Fernández Fernández (Ávila, 1956), es licenciado y doctor en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense de Madrid (1996) y licenciado y doctor en Sociología por la Universidad Pontificia de Salamanca (2005). Profesor titular de Universidad en el Área de Periodismo, de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y Director del Máster Universitario en Comunicación Intercultural y Empresarial entre China y Europa. Ha impartido docencia en una decena de universidades españolas, desempeñando cargos de vicerrector y decano, y en universidades extranjeras, como la San Diego State University (California, 2005 y 2011), Hebei Nomal University (Shijiazhuang, China, 2016), Universidad Autónoma de Baja California (Mexicali, 2017) y otras. Miembro de número y director de la Institución de Estudios e Investigaciones Gran Duque de Alba, integrada en la Confederación Española de Centro de Estudios Locales, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Ha publicado veintidós libros individuales o como coautor principal, entre ellos los titulados *De las tramas contra El Independiente a la concentración mediática actual* (Madrid, Fragua, 2007), *Comunicación en la sociedad red: la construcción mediática de la realidad* (Ávila, UCAV, 2008), *Larra en las elecciones de 1836. Cómplices y adversarios* (Segovia, Instituto Castellano y Leonés de la Lengua, 2009), *Comunicación y reputación en empresas e instituciones* (Madrid, Universitas, 2011), *Teorías de la información. Nuevos conceptos, construcciones y formulaciones* (Madrid, OMM, 2017)...

### Duodécima ponencia

---

**“El linaje de los Silvela”**



# MAPA SITUACIÓN DEL EVENTO



- Palacio de Polentinos  
C/ Vallespín Nº 19
- Centro de recepción de Visitantes  
Avda. Madrid 39



Subdelegación de Defensa de Ávila



Real Academia Matritense  
de Heráldica y Genealogía



DIPUTACIÓN  
DE **ÁVILA**

Institución Gran Duque de Alba



Fundación  
Práxedes Mateo-Sagasta



Asociación de Diplomados  
de Genealogía, Heráldica  
y Nobiliaria



Sociedad Española  
de Vexilología